
令和５年度 保護者アンケート調査の結果について 

今年度の保護者アンケートは、昨年度同様、フォームを使用しての回答とさせていただき

ました。多くの方（４２８名、全児童の７４％【昨年度、約６３％】）に回答していただき

ました。ご協力ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



○項目ごとの結果について 

 

項目【６】を除く全ての回答で、肯定的な回答（十分あてはまる・あてはまる）が８０％

を上回り、概ね良好な結果となりました。 

特に、項目【１】【２】【３】【４】【８】【１１】【１４】【１７】【１９】は、肯定的な回答

が概ね９割となりました。 

項目【４】については、肯定的な回答が９３.５％（十分あてはまるが４３％）となり、

３年前に比べ１０ポイント、一昨年度に比べ５ポイント、昨年度に比べ３.５ポイント増

え、年々増えてきています。学校におけるＩＣＴ機器の効果的な活用は全国的な課題となっ

ておりますが、本校では、令和３年度４年度の２年間、校内研究の柱に「ＩＣＴを活用した

外国語教育の充実」を掲げ全校体制で取り組んできました。今後も、さらに子どもたちの主

体的で深い学びの一助となるようＩＣＴ機器を活用した授業の工夫を進めてまいります。 

「分からない」と回答された方が、項目【６】では３２％、【１２】については、１４％

程度となりました。特に、【６】の「いじめ等の問題に対して、素早く、適切に対処してい

る」については、昨年度は２９％、今年度３２％と、多くの方が「分からない」と回答して

います。学校では、いじめが疑われる状況が発生すると、まず学年で共有し管理職に報告さ

れます。その後、必要に応じて、管理職、各学年・専科等で構成される「いじめ防止対策委

員会」を開き、どのように対応していくかを話し合い、学校の問題として対応しています。

また、年に３回のふれあい月間では、全児童にアンケートを行い、いじめの早期発見対応に

努めています。ふれあい月間での学校の取り組みについて、学校だよりを通して保護者の方

に確実にお伝えしていくよう努めていきます。「いじめ防止対策基本方針」を今年度改訂致

しました。学校ホームページに掲載してあります。ご覧ください。コミュニティ・スクール

委員会、学校支援地域本部については、日頃より学校運営に対してご提言をいただいたり、

実際の活動をサポートしていただいたりしております。委員会の熟議の内容や学校支援地域

本部のサポート内容などについて周知する方法を工夫していきます。 

 

 

○自由記述欄を一部ご紹介します。 

   

【肯定的なご意見】 

 

・一人一台端末が配備されたが、以前のように学校で書く機会をたくさんもたせていただ

き、書く力も付いてきてありがたいです。 

・童謡まつりや農業まつりへの参加、運動会でのダンスなど、集団として活動する機会が多

いことが親として楽しみであり、とても感謝しています。 

・野菜のプランター作り、九九のチェック、読み聞かせなど、保護者を巻き込んでの取組、

外の風を入れる活動はとてもよいと思います。 

・以前よりまして、ICT機器を活用した授業が充実して、みんなが分かりやすい授業に取り

組まれていると感じました。 

・保護者ボランティアと ICTの活用で、先生方の負担軽減に率先した取組に期待していま

す。 

・担任の先生をはじめ、先生方には常に子どもたちの成長を温かく見守ってくださり、手助

けをしてくださっていると感じます。大変ありがたく思っています。 

・私が子どものときとは違い、とても充実した環境の中で過ごさせていただいていること

に、とても感謝しています。 

・普段の授業においては、先生方が工夫して楽しんで学習に取り組めるように考えてくださ

っていることを感じ感謝しています。 

 

 

 

 

 

 



【ご要望】   

 

・Chromebook（タブレット）について 

 「時間さえあればタブレットで YouTubeを見ていて、何のためのタブレットなのか疑問

を感じる。」 

 「PCを本人の管理にすると、別のサイトなどを見て勉強や宿題をしないことが多いの

で、その点の管理を考えていただけるとありがたい。」 

 ⇒学校でも、タブレットの学校での使い方のルール、家庭での使い方については指導し

ていますが、児童の実態・発達段階に応じて指導を継続していきます。また、東京都

教育委員会ホームページにある「SNS東京ルール」や板橋区教育委員会ホームページ

にある「板橋区におけるパソコンの利用ガイドライン（保護者用）」及び「パソコン

を使うときのルール（児童用）」をご覧になり、ご家庭のルールを決めた上で、安全

に使用できるようお願い致します。 

 

・欠席した際のフォローについて 

 「病欠等で学校を欠席した際、受けられなかった授業内容について、必要な子に補講や

プリントを配ってほしい。」 

 ⇒今後も、お休みした児童については学習で使用したプリントを配付し説明したり、次

の時間に困らないようにしたりして配慮していきます。また、５分休みや中休みを利

用して、休んだ日の学習内容について確認するようにしていきます。 

 

・行事予定について 

 「月のおたよりを持って帰ってくるのが、いつも月が変わるぎりぎりなので、もし可能

であればもう少し早く渡してもらえると助かります。 

 「行事（移動教室など）の案内が、できれば１週間前には手元に届くようにしていただ

きたい。」 

 ⇒行事では、ご家庭で様々な準備をしていただきありがとうございます。「社会科見

学」や「移動教室」の案内は、クラスルームなどを活用して、できるだけ早くお伝え

できるようにしていきます。また、翌月の予定については、早めにお伝えできること

は、学年・学級ごとにクラスルームに掲載したいと思います。 

 

・外国語の授業やタブレットの授業について 

 「英語の授業やタブレットの授業がどのように行われているか興味があります。その辺

りの紹介が特にないように思います。」 

 ⇒小学校で行う外国語活動と外国語の授業については年度当初の保護者会で他の教科同

様に、学習内容について説明していきます。また、土曜授業プランで教科の偏りがな

いように計画し、タブレットを使用した授業も公開できるようにしていきます。 

 

・宿題について 

 「高学年も、もう少しワークや音読などの宿題があっても良いかなと思っています。」 

 ⇒宿題は家庭学習として行われるものであり、本来であれば学校で習った内容を自主的

に学習することが望ましいと考えています。本校の自主学習ノート（なりべん）の指

導を徹底し、宿題とともに自主学習の定着も図っていきます。 

 

・音楽会について 

 「今年度は音楽会がなかったことが本当に残念です。子どもたちが歌や合奏を頑張って

練習し、その成果を披露する貴重な機会が設けられなかったことが、子どもたちにと

っても保護者にとっても残念だったと思います。」 

 ⇒本校は、「展覧会」と「音楽会」を隔年開催しています。今年度は「展覧会」を開催

します。 

 

 

 



・通学路について 

 「りんご２は、交通事故より夏は熱中症のリスクが高い。りんご１は、大雪が降ったら

なかなか雪が解けず転倒などのリスクが高まる。気温や天候、道路状況によって柔軟

に安全な道を選べるようにしてほしい。」 

 ⇒通学路は、入学時にコースごとの通学路を基に、「児童個人カード」に通学経路を記

入していただいています。学童擁護の方に安全管理をしていただいている場所（交差

点）が決まっていて、通学路として使用している横断歩道が決まっています。確か

に、ここ数年の猛暑により熱中症のリスクが高まっています。生活指導部を中心に、

通学路について、また、別の熱中症対策についても検討していきます。 

 

・運動会について 

 「運動会は以前のようにしてほしい。」 

 「運動会は、学年で２つしか発表がないのは寂しいと思います。」 

 「運動会を行って欲しい。リレーなどお友達とともに頑張る経験をさせたい。」 

 ⇒「学年運動会になり、自分の子どもをゆっくりと、しっかり見られたのは良かっ

た。」という肯定的なご意見をいただいた一方で、「以前のような運動会にしてほし

い。」というご意見もいただきました。学習指導要領の内容や児童の体力面を考慮

し、来年度に向けて計画を立てているところであります。 

 

 

その他にも、多数の貴重なご意見を頂戴しました。また、多くの励ましの声もいただきまし

た。ありがとうございます。皆様からのご意見は、教職員全員で共有して、今後の教育活動への

参考にさせていただきます。（紙面の関係で全てのお声を載せられず、申し訳ありません。） 

 

 

※アンケート結果については、見やすいカラー版を成増小ホームページの 「おたより」➡「学校だよ

り」からご覧になれます。 

 


